

隊友千葉だより



千葉県隊友会事務局
事務所開所時間
月・水・金
10:00~15:00

在葉部隊指揮官 ご挨拶

千葉県隊友会の皆様には、平素より自衛隊の活動に対して深いご理解とご協力をいただき心より感謝申し上げます。

当支処が所在する木更津分屯基地は、広く牧歌的な木更津の地にひっそりと佇んでおり、正門前の横断歩道を、毎朝礼儀正しく渡る小学生の姿は穏やかで、自衛隊が地域に受け入れられていることを感じさせます。

この地は、かつて第二海軍航空廠が存在し、最盛期には外地派遣人員等も含め約一万七千名もの人々によって零戦を含む多くの海軍機を造修補給した栄えある歴史を有しており、我が国初の国産ジェット機である「橘花」(ネーミング発動機搭載)の初飛行にも寄与した場所でもあります。江戸時代からの遊侠の地が、にわかには軍需産業の地となり、その後数奇な運命を辿って現在へ、かつての面影は広い敷地と巨大な倉庫を残すのみですが、国を守る精神は今なお我々の心の中に受け継がれています。

当支処は、航空自衛隊の任務遂行に必要な需品等を供給し、二〇一一年の東日本大震災や今年1月の能登半島地震においても、現地の活動に必要な物品を送り込み、医療支援や給食支援に必要な人員を派遣する等の活動も実施しています。二〇一九年の台風十五号及び十八号により千葉県が甚大な被害をシステムや給水車などの運用拠点としてその機能を



第4補給処木更津支処長
兼 木更津分屯基地司令
1等空佐 今泉 雅博

発揮し、この他、二〇二二年四月には、ウクライナ支援のために防護マスクや防護服などの集積出荷にも取り組みました。

近年、国内外においては、様々な領域における新たな脅威が顕在化していますが、今年創立七十周年を迎えた我々航空自衛隊は、国の守りを盤石にするため大空とその先にある漆黒の宇宙領域まで活動範囲を拡張、より強く、より機能的な航空宇宙自衛隊へ進化することを誓いました。そして、当支処も「平時の備えが戦を決し、後方なくして勝利なし」との後方魂を精神的支柱として、現在及び将来の自衛隊の部隊が常にその能力を最大発揮できるように、運用に先行し即応できる後方支援態勢を支え続ける決意をあらたにしています。

国民あつての自衛隊。今後も地域に根差した存在であり続け、目に見える形で国民の負託に応えて安心と安全を届けることができるよう、隊員一丸となって尽力していきたいと思っております。今後とも皆様のご理解とご協力を賜りたくお願い申し上げます。

【寄稿】

支部長の交代



副会長
青木 清治
(元空自)

千葉県隊友会には三十四個支部があり、会員数、地区面積等様々ですが、最近、支部長後継問題を抱えた支部が目立ちつつあります。

そこで、支部長経験から「支部長二年交代制」を提案したいと思っておりますので、参考にしていただければ幸いです。

まずは木更津支部の役員組織の説明からです。役員数は陸海空会員各七名の計二十一名で、内訳は支部長、副支部長三名、役員十五名、監査役二名です。支部長以下七名一組で二年交代陸海空持ち回りで。例えば陸役員が支部長の場合、海空役員は監査役各一名を出し、事務局は副支部長以下六名陸役員となります。

役員会は毎月第四日曜日に、役員二十一名中七、八割の役員が集まり隊友新聞手配り準備(約百五十部、二十五配布要員分)作業約二十分、その後一枚の会議月資料を全員に配布し、連絡調整事項の会議を支部長が取り仕切り、行っています。

七年前初めて支部長に就いた時は、事務局がなく、会計業務以外、支部長担当でした。ただ、二年の期限付きだったので、我慢して勤めましたが、二年目に支部業務を細分化し、その実施要領案を作成しました。また、支部長就任中の細部資料をパソコンに残し、USBで申し送るとともに各副支部長にもUSBを配布しました。

それから四年が経過した三年前、空担当番が来た時、再度支部長を経験しましたが、事務局要員とで組織的に活動できるようになっていました。支部長を進んでやるうとは誰しも思わないでしょうが、順番なら、短期間なら、楽なら、犠牲的精神で引き受けてもらえるのではないのでしょうか。

同一人物が長期に務めると、次が難しくなるのは当然ですよね。「支部長2年交代制」を試してみてはいかがでしょうか。

令和六年度「理事役会・前期支部長会議」開催

県は、八月十日(土) 千葉市民会館において「令和六年度理事役会・前期支部長会議」を開催した。

会議前段は、千葉地方協力本部および陸自関係部隊から関係者に参加いただき、ブリーフィングおよび調整会議を実施した。

最初に、千葉地方協力本部募集課長による千葉地本における募集状況について「の説明を受け、厳しい募集の現況と隊友会会員に依頼したい事項について説明があった。」

会員への依頼事項は、下図参照。

続いて、習志野・松戸・下志津・木更津駐屯地の厚生課長、厚生班長、活動支援専門官の参加をいただき、陸自家族支援の協力について、駐屯地担当地区支部長グループ毎に調整会議を実施した。

今後、隊員家族との顔合わせの実施率向上につながる事が期待される。

後段は、県事務局から①会勢拡大②部隊研修、③会員のメールアドレス、④隊友新聞のWeb化関連について報告し、支部長等と意見交換した。

①会勢拡大
 昨年度より来年度にかけて自衛官の定年延長が実施されており、今年度の新規入会者は非常に

少ない状況である。(七月までの入会者十三名で、千葉県からの即日入会者五名)

今後は、陸幕通達「隊友会の会勢拡大に関する協力について」に基づき、駐屯地・基地担当者を中心として、各種施策を推進して新規入会者を確保したい。

また、定年退職してから数年後に入会される方も少なくないので、会員各位の周囲への声掛けの協力をお願いしたい。

また、隊員の入会に関するアンケートの実施も検討。

②部隊研修
 3/4又は4/四半期に海上自衛隊下総航空基地での研修の方向で調整

③会員のメールアドレスについて
 本部からeメールによる議決権行使等に関して要望もあることから、今後、

地本から隊友会への依頼事項 (地本資料から抜粋)

直接的効果

- ① 志願者情報の提供
- ② 対象者情報の提供
- ③ 地域の募集に係わるキーパーソンの情報提供 (一例：学校教員、青少年のスポーツ指導者)
- ④ 募集事務所等の実施する広報活動への協力 (駅前等での市街地広報、各種イベントの協力)
- ⑤ 募集ポスター等の掲示が可能な場所の情報提供
- ⑥ 千葉地本SNS (広報発信) のフォロー増大への協力

間接的効果



県本部事務局と各支部長が連携して会員のアドレスの把握を進める。

④ 隊友新聞のWeb化関連
 Web化の逐次定着に伴い、隊友会ホームページで閲覧するので新聞配布は不要で良い会員についてアンケートを今年度の実施。

【支部長・理事役の交代】

- 新 船橋支部長..高橋満人 (R6・7)
- 新 成田支部長..岡村浩幸 (R6・8)
- 新 理事役 .. 光菅まり子 (R6・4)

長きに亘ってのご活躍に感謝申し上げます。

- 退任 浦安支部長 吉岡 誠
- 鎌ヶ谷支部長 坂本 祥貢

← 千葉地方協力本部 募集課長 田中2 佐のブリーフィング



→ 家族支援協力の調整会議

【寄稿】

手賀沼トリアスロンを大会を支援して
(沼南支部)

【手賀沼トリアスロン大会】

主催…手賀沼トリアスロン大会実行委員会
主管…柏市・我孫子市トリアスロン協会

後援…千葉県、千葉県教育委員会、千葉県スポー

ツ協会、国土交通省関東地方整備局他、

大会名誉会長 熊谷知事
副名誉会長 太田柏市長 星野我孫子市長

大会会長 浜田県議

副会長 千葉県隊友会 永岡沼南支部長他

大会実行委員 千葉県隊友会 河西監事役他

事務局 千葉県隊友会沼南支部 垣内氏他

実行委員 海自下総基地隊員多数

手賀沼トリアスロン大会が開催され今年で17
回目を迎えました。今大会も、「よみがえれ 手賀
沼」のスローガンのもと、令和6年8月25日
(日)開催されました。

手賀大橋付近の手賀沼湖畔で「水泳1500メー
トル」「自転車40キロメートル」「ランニング1
0キロメートル」の競技が実施されました。

沼南支部は、第1回大会から支援に当たってきて
おります。

今回も永岡支部長(大会副会長)と河西監事役
(大会実行委員)他会員15名と阿比留柏市部長
(大会顧問)他6名及び小渡監事役(松戸支部会
員)合計23名のボランティアが大会を支えました。

早朝、4時30分我孫子市役所駐車場に集合し、
選手の車両を専用駐車場へ誘導を皮切りにバイク
コースの警戒に当たりました。前日の大会準備作業
及び当日とも猛暑の中、全員無事に任務を終え1
1時30分散会しました。



穂積大会会長と沼南・柏支部会員
(中央：穂積会長 右：永岡沼南支部長 左：阿比留柏支部長)

大会は、大会名誉会長熊谷県知事(代理黒野
嘉之副知事)の挨拶で始まり、大会名誉副会長
太田柏市長・星野我孫子市長挨拶に続き大会会
長浜田県議が挨拶しました。引き続き来賓の桜
田・松本衆議院議員の挨拶で盛り上がりました。
初心者に易しい緩やかなコースやお手ごろな参
加費など、希望者が多く、今では人気の大会と
なっています。選手を目の前に臨場感のある応
援ができるのも特徴です。
今回もほぼ昨年並みの個人参加者343名及び
リレー30組(90名)参加して行われました。



手賀沼でのスイム競技

また、パラトリアスロン選手2名がス
タート10分前からガイド2名を伴ってス
タートしていきました。なお、1位は千
葉県から参加した星大樹(35歳)選手で
総合記録は1時間10分58秒で前前回に
引き続いて4連覇を飾りました。
参考
手賀沼は、千葉県北西部に位置し、かつ
ては鰻、鯉、鮒、わかさぎ等の漁業の宝
庫として、また、志賀直哉等の白樺派の文
人が手賀沼の美しさに魅せられて居を構え
創作活動を行っておりました。しかし、首
都近郊の都市化の発展とともに汚染され、
全国湖沼ワースト1まで汚染が進んでおり
ましたが、国・県・関係自治体の一丸と
なった取り組みによりトリアスロン大会
が開催できる環境に改善(現在ワースト
5)されてきております。

本大会の開催は、
手賀沼の更なる
水質浄化啓発に
大きく貢献する
ことでしよう。

沼南支部
事務局長
河西伸人

